

H29 年度人権教育研修会（12月16日）のアンケート

- 「加差別」「被差別」という言葉を初めて聞いて、本当にそうだなあと思いました。一人一人がみんな違って、それが個性であることを、すべての人が理解できる世界になったらいいなと思いました。
- 「差別はどこにでもあるのだな」と、自分には関係ないという思いがあった私にもきっとあるのだと思いました。平和な世界が続き、みんな笑顔でいられると幸せです。私も笑顔で「自芯」を持って生きていきたいです。
- 楽しく人権について学ぶことができました。人としてどう生き、自分を見つめるか考える時間となりました。笑っている自分に、反省の材料はないのか考えました。
- 今まで人権教育というのは、とても難しいものと考えていましたが、今日のお話を聞いて「自己変革である」という言葉に目からうろこが落ちる思いがしました。何かをしなければと思うより前に、まず自分の心から変えていかなければという事に気づきました。
「宝の子」や「自尊感情」など、たくさん心に残りました。
- 「自芯」「自信」自分の人生が主役、ごもつともだと思えます。「自己改革」自分を認める事、他者を認める事、頭で思ってもなかなかできずにいるが、やらなければ変わらない、始める思いは大切だと思えます。
- 自分を大切にすることと、人と比べない素直な生き方が原点だと教えられました。
- わかりやすい話で、人権意識の大切さを講演していただいたことは大変良かったです。
「目からうろこ」でした。物事の本質を見抜く考え方、力をつけることの必要性をかんじました。
- 落語家のしゃべくりで上手に理解しやすいようにお話をしていただき、笑いの中にも「人権」「平等」を考えさせられました。落語も腹を抱えて笑わせていただき、病気も吹っ飛びました。今から頑張っていく勇気をいただきました。
- 自分をいかに良く見せるかに重きを置いていた生き方が恥ずかしいです。「自芯」をしっかり持って、堂々と生きていきます。とても良いお話で、良く笑いました。改めて「ほんまにその通りやなあ」と心に沁みました。
- すべての人は、基本的人権を守り、平等でなければならないと思いました。

- 人権教育は「人ごとではなく、我がこと」と言う事をしっかり学ぶことができました。
「自分の人生、自分が主役」自信（自芯）を持って生きることが加差別をしない事に繋がる。子どもを持つ親として、そういう事を思って、子どもを育てていきたいと思えます。
- とても楽しいお話で笑顔になれました。子どもに聞かせたいと思いました。
「自分の人生は自分が主役＝自芯を持つこと」という言葉が心に残りました。
- 私も、子どものために何ができるか・・・子どもや未来の孫が楽しく安心して過ごせる世の中であってほしいと思いました。
- 子育てをする上でも、自分がしっかりと芯を持って接する事が大切だと改めて思いました。子どもは、私の事や考え方を良く見ているので良い手本になれるよう頑張ります。
- とても楽しく人権についてのお話を聞くことができました。
最近、小5の娘に、少しですが、見た目で他の子どもからの差別のようなものがありました。でも、担任の先生が一生懸命に対応して下さり、今は徐々に心が軽くなっているようです。「差別」「いじめ」等は「個性」を消してしまうものだと思いました。「個性」あってこそその「自分」なので大切にしていきたいし、子ども達にも伝えていければと思います。
- 身のまわりに差別はたくさんあるのがわかりました。知らず知らず自分のことも蔑んでいたこともわかりました。自分のことも見つめ直して、他人への接し方や子どもへの声のかけ方にも気を付けないといけないと思いました。被差別と加差別という言葉をお忘れずに変わっていきたく思います。

○笑いの中にも、人として大切な事を、今日はたくさん教わりました。宝の命を大切に、人と比べずその子らしさを大事に、子育てを頑張っていきたいと思いました。

○新治さんの落語は、太陽酒蔵で初めて聞かせていただき、心に残っておりました。

今日の人権教育の講演は、わかりやすく内容も濃く素晴らしかったです。

○師匠の講座を聞かせていただくのは3回目となりますが、ためになる内容で、何度聞いてもいいですね。笑いの中に、人生生きていく上で、随分と大切なことを教えていただきました。

○人権のお話を、笑いを交えながら楽しく話されているので、時間を忘れて聞くことができました。

○非常にわかりやすくお話をいただき、いろいろな人に話ができる内容でした。大変勉強になりました。

○大変おもしろい話を聞きました。「自忖」を持つことがとても大切なことだと思いました。

○わかりやすく、そして面白かったです。

○非常にわかりやすく興味のある話を聞かせていただきました。

○小・中学校の保護者に聞いてもらうともっと良かったと思います。

○人権のことを楽しくわかりやすく話していただけたので、面白かったです。